

## **Zusammenfassung des Gesprächs von Vertretern der Allianz der Deutschsprachigen Vereinigungen São Paulos im Deutschen Generalkonsulat**

Ein Gespräch mit dem Stv. Generalkonsul der Bundesrepublik Deutschland, Herrn Jens Gust, und der Leiterin der Abteilung Protokoll, Politik, Wirtschaft, Frau Sophie Christin Allmers, fand auf Bitten der beiden Vertreter der Allianz der Deutschsprachigen Vereinigungen São Paulos am 21. Juni 2019 von 11.00 Uhr bis 12.30 Uhr im Deutschen Generalkonsulat statt.

Als Grundlage für das Gespräch wurden vorher von den beiden Allianz-Vertretern Gedanken zur Förderung der Vereinigungen deutschsprachigen Ursprungs in São Paulo als Partner der Auswärtigen Kulturpolitik in einem Arbeitspapier zusammengefasst und den Gesprächspartnern übermittelt.

In dem Gespräch wurde herausgestellt, dass die deutschsprachigen Vereinigungen São Paulos aufgrund ihrer gut vernetzten Mitglieder als Kooperationspartner der deutschen Mittlerorganisationen in der Sprach- und Kulturförderung eingesetzt werden können und als Kulturvermittler mit sozialem Engagement eine Brückenfunktion einnehmen können, insbesondere in der internationalen Jugendarbeit.

Dabei wurde mehrfach herausgestellt, dass die Allianz-Mitglieder sich nicht nur als Verwahrer deutscher Traditionen und deutschen Brauchtums, sondern sich auch als Vermittler eines modernen Deutschlandbildes verstehen.

Deshalb sollen sie über die in dem Arbeitspapier aufgeführten Veranstaltungen zur Sprach- und Kulturvermittlung hinaus in Zukunft auch zur Abstimmung und Übernahme von kulturellen Aufgaben im weitesten Sinn vom Generalkonsulat informiert und mit herangezogen werden.

WM und KWL